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Infierno en el barrio del Hospital 
Fricke: La pesadilla que a diario 
viven los vecinos por lanzazos, 

violencia, tráfico, ruidos y 
descontrol

Mon Laferte fue investida por el 
Presidente Boric como Embajadora 
Cultural en Valparaíso: "Es hermoso 

porque vuelvo a mi tierra"

Falta de control de Aduana Valparaíso 
permitió que producto usado para 

preparar fármacos pasara como 
"alimento para deportistas"

Accidente deja a funcionario de la 
Armada baleado en su cabeza mientras 

cumplía labores de guardia en Valparaíso

Ministerio Público investigará fallida compra de casa del expresidente Salvador 
Allende
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P ara nadie es un misterio 
que la presencia del  co-
mercio ambulante ile-
gal en las calles de nues-

tras ciudades genera una serie de 
perjuicios, tanto a los locatarios 
como a los vecinos del sector don-
de se instalan, además de los tran-
seúntes que por allí circulan. Todo 
esto está pasando en los alrededo-
res del Hospital Dr. Gustavo Fricke 
de Viña del Mar, donde la comu-
nidad lisa y llanamente no puede 
más con los problemas con los que 
deben lidiar a diario.
Si bien, la llegada de estos trabaja-
dores informales a las veredas de 
la transitada calle Álvarez –pero 
también al costado del hospital, en 
calle Simón Bolívar– tiene su origen 
en tiempos de pandemia, lo cierto 
es que ha sido durante el último 

año donde ya se ha desbordado su 
presencia, convirtiendo el lugar en 
un verdadero mall clandestino, 
situación que tiene prácticamen-
te tomado el espacio público por 
donde –se supone– deben circular 
libremente las personas.
Ropa, libros, alimentos y otros–al-
gunos ilegales, según afirman los 
vecinos consultados por  Purano-
ticia.cl para este reportaje– son 

parte de los productos que se pue-
den encontrar en las veredas que 
rodean al establecimiento de salud 
viñamarino, situación que no sólo 
le quita espacio al libre desplaza-
miento peatonal, sino que también 
genera una  fuerte sensación de 
inseguridad debido a una serie de 
delitos que allí se han cometido.
“Yo planteé lo del comercio am-
bulante a una oficina territorial 

y me llama una persona que vino 
a ver el sector donde se instala-
ban y me dijo que estaban auto-
rizados seis u ocho puestos, y que 
habían pintado los lugares donde 
se instalarían. Todos por Álvarez, 
en las rejas de lo que era el hospi-
tal antiguo”, señaló a Puranoticia.
cl la presidenta del Comité Vecinal 
de Seguridad de los alrededores del 
Hospital Fricke, quien pidió mante-
ner en reserva su identidad.
Lo planteado por la vecina viñama-
rina ocurrió durante el 2022 cuan-
do comenzó a notar que los seis u 
ocho puestos autorizados –a los 
días– pasaron a ser quince, luego 
veinte y así…  “La expansión es de 
todos los días”, aseguró, junto a 
indicar que esta proliferación del 
comercio ilegal en las veredas ha 
venido de la mano con  delincuen-

Infierno en el barrio del Hospital 
Fricke: La pesadilla que a diario viven 
los vecinos por lanzazos, violencia, 
tráfico, ruidos y descontrol

Un verdadero mall clandestino es el que se ha instalado desde 
hace algunos años tanto en las veredas de calle Álvarez como 
de Simón Bolívar, donde los ambulantes se han tomado el 
espacio público, muchas veces incluso sin poder dejar caminar 
a los transeúntes que van al Cesfam Marco Maldonado, al Con-
sultorio de Especialidades, al Hospital o a sus edificios.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
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cia, ruidos y dificultades para ca-
minar, considerando que el lugar 
es altamente transitado, ya que se 
encuentra el Cesfam Marco Maldo-
nado, el Consultorio de Especialida-
des y el propio Hospital Dr. Gustavo 
Fricke. Además, al frente hay clíni-
cas, comercio establecido y alrede-
dor de 14 edificios.

DELINCUENCIA Y OTROS
PROBLEMAS
Sobre el punto específico de la de-
lincuencia, comentó que “hay mu-
cha inseguridad, te asaltan entre 
la montonera de gente, te tocan 
por todos lados. Hay gente que 
me conoce y me dicen que tenga 
cuidado porque en la puerta del 
hospital ya han quitado celula-
res. Esta gente se camufla entre la 
multitud y creo que tienen amigos 
ahí (en el comercio ambulante). 
Nosotros incluso empezamos a te-
ner robos adentro del condominio 
y nos entraron a robar la bicicleta 
de competición de mi hijo y luego 
me contaron que la vendieron en 
$100.000”.
Un hecho que también ha generado 
la preocupación de la comunidad 
que vive en los alrededores del hos-
pital base viñamarino dice relación 
con el tráfico y el consumo de dro-
gas, pues muchas veces se ha visto 
que desde el tumulto del comercio 
ambulante se desprenden grupos 
que caminan hacia el estero Marga 
Marga para drogarse.
El ruido ambiental es otro dolor de 
cabeza que diariamente tienen que 
soportar los vecinos de este sector, 
situación que se incrementa mucho 
más durante las noches de los días 
jueves, donde las ya  tristemente 
famosas carreras clandestinas 
del Troncal Sur no dejan indiferen-
te a nadie en el paso de estos vehí-
culos por la calle Álvarez.
A esto se suma el ruido que emite 
el  generador de un carro de co-
mida que funciona en el lugar, el 
cual es perceptible desde diversos 
puntos de los alrededores del hos-
pital que, de por sí, ya tiene sufi-
ciente ruido con el entrar y salir de 
las ambulancias, lo que se suma a 
los carros de Bomberos que suelen 
desplazarse por el sector cuando 
hay algún accidente o incendio en 
el Troncal Sur, ruta Las Palmas o al-
rededores. 
“Seguridad Ciudadana (del Muni-
cipio de Viña) es lo único que nos 
ayuda. Hay días donde nosotros 
no podíamos salir de acá, incluso 
con personas enfermas. Seguri-
dad Ciudadana nos ayuda, vie-
nen los jueves y se instalan, y son 
el único apoyo que tenemos. Pero 
es insuficiente porque Carabine-
ros no viene”, agregó la titular del 
Comité Vecinal de Seguridad de las 
cercanías del Hospital Dr. Gustavo 
Fricke.
A los problemas asociados al co-
mercio ambulante y al ensordece-
dor ruido prácticamente a diario 
en el lugar, se suma otra situación 
que denuncia la comunidad –en 
conversación con Puranoticia.cl– y 
que dice relación con una casa oku-
pa en el lugar.  “Es un edificio que 
no se terminó de construir y don-

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
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de ha habido cuatro amagos de 
incendio porque queman basura. 
Allí se esconden delincuentes y 
salen a asaltar.   La casa okupa 
la han desocupado pero vuelven. 
No han ubicado al dueño segura-
mente”, dijo la vecina.
También comentó que “nosotros 
sabemos que son delincuentes 
porque desde el edificio Bicen-
tenario los conserjes han salido 
a recoger a la gente herida y a 
manguerear los coágulos de san-
gre que quedan. Sabemos que se 
esconden allí. Ahora esta misma 
gente está rompiendo los vidrios 
de los autos y se arrancan hacia la 
casa okupa o hacia el estero”.
Finalmente, expuso que “yo creo 
que uno sabe que el problema 
es grande, pero para grandes 
problemas debe haber grandes 
medidas, contundentes, con es-
trategias de copamiento, que 
sean coordinadas, con Seguridad 
Ciudadana junto a PDI y Cara-
bineros, y no ver el abandono de 
Carabineros en el sector. Noso-
tros tenemos una Subcomisaría 
a la vuelta del hospital. De hecho, 
Seguridad Ciudadana vino a sacar 
algunas carpas frente a la Subco-
misaría de Forestal, donde incluso 
los carabineros no podían cruzar. 
Entonces Seguridad Ciudadana no 
tiene mayor poder, pero uno los ve. 
Acá nos vemos solos”.

GOBIERNO COMPROMETE 
ACCIONES
Todas estas denuncias relatadas 
por la comunidad a  Puranoticia.
cl fueron abordadas por quien 
tiene entre sus responsabilidades 
la seguridad regional: el delega-
do presidencial Yanino Riquelme, 
quien señaló a las consultas de este 
medio que “estuvimos trabajando 
y conversando en el Comité Poli-
cial, en particular, en torno a los 
recintos hospitalarios y uno de 
los focos en los que tenemos que 

volver a insistir y seguir traba-
jando es el entorno del Hospital 
Gustavo Fricke, donde tenemos 
una dependencia de Carabineros 
ahí mismo”.
El representante del Presidente 
Gabriel Boric en la V Región agre-
gó que “acordamos en la reunión 
de STOP de esta semana el poder 
hacer un plan de acción, en parti-
cular en ese sector. Ahora, eso está 
relacionado también con el trabajo 
que realizamos en conjunto con la 
Municipalidad de Viña del Mar, con 
la alcaldesa Macarena Ripamonti, 
de poder hacer un trabajo hacia el 
comercio ambulante”.

“Hoy día este trabajo ha estado 
bastante concentrado en las pla-
yas. Ustedes han visto en el borde 
costero cómo hemos estado ha-
ciendo un trabajo intenso, que ha 
significado violencia de vuelta. 
Estamos con algunos niveles de 
violencia en la región y el país, que 
después de la pandemia nuestro 
país se volvió bastante más violen-
to en general.  Esto también tiene 
que ver con el trabajo importante 
que se está haciendo en los sec-
tores costeros, donde hay copa-
miento en el Muelle Vergara, que 
ha significado que haya un des-
peje muy relevante en esa zona. 

Se han hecho trabajos en con-
junto, pero tenemos que seguir 
ampliándolo en toda la ciudad”, 
sentenció Riquelme.
Como se puede advertir con las de-
claraciones tanto de la comunidad 
como de la autoridad, el diagnósti-
co es bastante claro y conocido por 
todos; pero lo que todos esperan es 
que el problema se solucione y, en 
definitiva, los vecinos de los secto-
res aledaños al Hospital Dr. Gusta-
vo Fricke recuperen la tranquilidad 
que alguna vez –dijeron– los hizo 
elegir esta zona de la Ciudad Jardín 
para vivir, muchos de ellos, sus últi-
mos años.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/infierno-en-el-barrio-del-hospital-fricke-la-pesadilla-que-a-diario-viven
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U n funcionario de la Ar-
mada de Chile recibió 
un  impacto de bala en 
su cabeza mientras cum-

plía funciones en la Unidad de la 
Escuadra Nacional.
Según consigna la institución 
naval mediante un escueto co-
municado,  se trató de un "acci-
dente" mientras  se encontraba 
cumpliendo labores de guardia.
El hecho se registró en horas de la 
tarde y en circunstancias que aún 
se investigan.
El funcionario naval fue hallado 
con heridas de gravedad mien-
tras laboraba en una unidad, has-
ta donde llegaron equipos de emer-
gencia a atenderlo.
La Armada de Chile anunció que 
pondrá a disposición todos los an-
tecedentes para colaborar con la 
investigación que se lleve a cabo en 
torno a este caso.
De igual forma, adelantaron que 
se  "entregará todo el apoyo y la 
colaboración necesaria en este 
difícil momento a sus familiares".

E n el marco del trabajo com-
prometido para ir ordenan-
do el comercio ambulante 
ilegal que se instala en la 

vía pública de Valparaíso, parla-
mentarios y autoridades policiales 
y comunales establecieron un plan 
conjunto para  fortalecer la segu-
ridad del sector patrimonial de la 

comuna, con especial énfasis en el 
entorno del edificio que alberga al 
Poder Legislativo de nuestro país.
"Nos hemos puesto hoy día a dispo-
sición de nuestras más altas autori-
dades legislativas y de la Alcaldesa 
de Valparaíso, justamente para co-
laborar en el reordenamiento de 
la ciudad en cuanto al comercio 

ambulante y también las pro-
blemáticas que se viven en ella", 
señaló la general Patricia Vásquez, 
jefe de Zona Valparaíso de Carabi-
neros.
La iniciativa busca preservar y pro-
teger no sólo la sede del Poder Le-
gislativo,  sino también el entorno 
patrimonial que lo rodea, conside-

rado el valor histórico fundamental 
que tiene este sector para la Ciudad 
Puerto.
De igual forma, las autoridades 
acordaron implementar  medidas 
coordinadas para abordar el co-
mercio ambulante y mejorar la 
seguridad en el sector.
Este trabajo conjunto entre Cara-
bineros, autoridades legislativas 
y el Municipio porteño marca el 
inicio de una  nueva etapa en la 
protección del patrimonio y la 
seguridad ciudadana en uno de 
los sectores más emblemáticos de 
Valparaíso.
El encuentro contó con la participa-
ción de la presidenta de la Cámara 
de Diputados,  Karol Cariola; el 
presidente del Senado, José García 
Ruminot; la alcaldesa de Valpa-
raíso,  Camila Nieto; y el delegado 
presidencial regional,  Yanino Ri-
quelme.

Histórica reunión para acabar con el 
comercio ambulante en Valparaíso: 
acuerdan plan para reforzar seguridad 
en perímetro del Congreso

En la cita, sostenida en el Congreso, participaron la presidenta 
de la Cámara, Karol Cariola; el presidente del Senado, José 
García Ruminot; la alcaldesa Camila Nieto; la general Patricia 
Vásquez, jefe de Zona Valparaíso de Carabineros; y el delegado 
presidencial Yanino Riquelme.

Accidente deja a funcionario de la Armada baleado en su cabeza 
mientras cumplía labores de guardia en Valparaíso

El funcionario naval fue hallado con heridas de gravedad 
mientras se desempeñaba en una unidad, hasta donde llegaron 
equipos de emergencia a atenderlo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/historica-reunion-para-acabar-con-el-comercio-ambulante-en-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/accidente-deja-a-funcionario-de-la-armada-baleado-en-su-cabeza-mientras
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U na serie de incumpli-
mientos e irregularida-
des detectó la Contra-
loría, tras una auditoría 

realizada a la  Dirección Regional 
de Aduana en Valparaíso, donde 
la lupa se puso a la fiscalización 
de importaciones que el organis-
mo realizó en la zona primaria del 
Puerto de Valparaíso entre el 1 de 
enero y el 31 diciembre de 2023, cu-
yos detalles están contenidos en el 
«Informe Final N°788 de 2024» al 
cual accedió Puranoticia.cl.
La investigación ejecutada por la 
entidad que fiscaliza a los órganos 
del Estado se planificó en base a los 
riesgos detectados durante la eta-

pa de planificación, los que dicen 
relación con posibles fiscalizacio-
nes realizadas por personal de la 
Dirección Regional de Aduana de 
Valparaíso en el Puerto de la co-
muna, las cuales no se encuentran 
correctamente acreditadas o que 
pudieron no haberse realizado.
En ese sentido, el estudio de la 
Contraloría Regional de Valpa-
raíso buscaba comprobar que las 
fiscalizaciones efectuadas por la 

Dirección Regional de Aduanas se 
encuentren  debidamente regis-
tradas y acreditadas; verificar 
que los procesos de fiscalizaciones 
realizadas por la entidad sean con-
forme a la normativa; y constatar 
que las importaciones estén  debi-
damente autorizadas por los or-
ganismos competentes.

FALTA DE CONTROL
Una de las principales observacio-

nes contenidas en el «Informe Final 
N°788» habla de la internación de 
las mercancías consistentes en 216 
unidades del producto Lipo Revo-
lution de 60 cápsulas y 60 unida-
des del Testolander Booster de 
120 cápsulas –ambos de la marca 
Landerfit– y  60 unidades del Vi-
trix 60 cápsulas y 120 unidades 
del L-Carnitine Liquid 3.000 mg 
16 OZ –ambos de la marca Nu-
trexfuera–.

Falta de control de Aduana Valparaíso 
permitió que producto usado para 
preparar fármacos pasara como 
"alimento para deportistas"

Además, Contraloría 
detalló en un informe que 
detectó 12 sumarios aún 
en desarrollo por parte de 
Aduanas de Valparaíso, 
pese a que uno de ellos se 
inició durante el año 2018.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
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Lo anterior, porque la Contraloría 
advirtió que la autorización de la 
Seremi de Salud Valparaíso bajo 
la denominación de alimento para 
deportistas “resultó improcedente”, 

ya que, según el Instituto de Salud 
Pública (ISP),  esos productos con-
tienen sustancias que sólo pue-
den ser utilizadas en la prepa-
ración de fármacos, por lo tanto, 
sujetos al control de esa entidad. 
Pese a ello, la revisión de Aduana 
concluyó sin observaciones.
De igual forma, se cuestionó el in-
greso de otro tipo de mercancías, 
entre ellas, algunas que  no con-
taban con Certificado de Desti-
nación Aduanera emitido por el 
SAG para su ingreso a Chile. No 
obstante, las fiscalizaciones de 
Aduanas Valparaíso a esas decla-
raciones de ingreso no advirtieron 
tales incumplimientos. Por ello, se le 
instruyó al organismo que adopte 
medidas para evitar que situacio-
nes así se repitan.
También se verificaron  otras im-
portaciones que estaban trami-
tadas con nombre de otras em-
presas, artículos que no tenían la 
aprobación de Sernapesca -u otros 
que contaban con variadas irregu-
laridades para su ingreso correcto 
al país- al ser fiscalizadas por la Di-
rección Regional de Aduanas, con-
cluyeron sin observaciones.

SISTEMAS INFORMÁTICOS
La auditoría realizada por la Con-
traloría Regional de Valparaíso 
también observó que hubo  debi-
lidades en sistemas informáticos. 
En ese sentido, se constató que 
las denuncias asociadas a 147 de-
claraciones de ingreso de 2023 se 
emitieron en el Sistema Denun-
cias, Cargos y Reclamos (Decare) 
con 695 días de desfase respecto 
de su fecha de fiscalización en el 

Sistema de Declaraciones de Ingre-
so (DIN).
El estudio también se comprobó 
que no se emitieron en Decare las 
denuncias asociadas a 13 DIN, en 

circunstancias que las fiscalizacio-
nes realizadas a esos documentos 
presentan “denuncia por contra-
vención” o “denuncias por contra-

bando”.
El informe también constató la 
existencia de 572 denuncias pena-
les emitidas en el Sistema DECA-
RE entre 2020 y 2023 por los de-

litos de contrabando, en contra de 
la identidad intelectual e industrial 
y la presentación de declaraciones 
maliciosamente falsas, que a la fe-

cha de fiscalización figuraban en 
estado de “generada”. Esto, vulnera 
el principio de responsabilidad y 
deber de las autoridades que ejer-
cen el control.

SUMARIOS SIN TERMINAR
La auditoría efectuada por la Con-
traloría también determinó la 
existencia de  12 procedimientos 
disciplinarios (sumarios) –ins-
truidos por la Dirección Regional 
de Aduanas de Valparaíso– que 
aún se encuentran en desarrollo, 
pese a que uno de ellos se inició 
hace 72 meses, es decir, durante 
el año 2018, siete años atrás.  Por 
esta razón, la Contraloría Regional 
de Valparaíso ordenó al servicio de 
Aduanas "afinarlos a la brevedad", 
lo que deberá ser validado por esta 
misma entidad de control.
Asimismo, se comprobó que el Ser-
vicio Nacional de Aduanas no dis-
pone de un mecanismo que permita 
validar los vistos buenos, autoriza-
ciones y certificaciones otorgados 
por otros organismos que deben 
autorizar el ingreso de mercancía al 
país, lo que denota una carencia de 
medios idóneos para realizar fis-
calizaciones, aumentando el riesgo 
del ingreso de mercancías ilícitas y 
afectando los tiempos de revisión.
Por estos motivos,  se ordenó a la 
Dirección Regional de Aduana 
que inicie un sumario, con el ob-
jetivo de determinar las eventuales 
responsabilidades administrativas 
de los funcionarios involucrados en 
los hechos descritos. Así, deberán 
remitir a esta institución fiscaliza-
dora el inicio de este acto adminis-
trativo en 15 días.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/falta-de-control-de-aduana-valparaiso-permitio-que-producto-usado-para
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E l  Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso tiene una 
mayoría opositora, lidera-
da por el Partido Republi-

cano, sector que anunció que solici-
tará una auditoría con la finalidad 
de tener claro cuál es el escenario 
económico y financiero del Gobier-
no Regional. Y bajo este escenario, 
el gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca, tendrá que lidiar y ceder 
para ir consiguiendo que avancen 
los proyectos que se levanten en 
diferentes áreas y cuyo financia-
miento será, precisamente, del Core 
de Valparaíso, por el período 2025-
2029.
A pesar de que el oficialismo tiene 
menos representantes al interior 
del órgano colegiado, el goberna-
dor Mundaca señaló a Puranoticia.
cl que, aunque la balanza se incline 

hacia un determinado sector, que 
no es precisamente de izquierda, no 
pone en riesgo el avance del tra-
bajo que el Core ha realizado.
Consultado si cree que están las 
condiciones para lograr acuerdos 
y que el trabajo sea mancomuna-
do, dijo que  “tenemos una reu-
nión programada con la Banca-
da Republicana el jueves a las 
09:00 horas, antes del Pleno del 
Consejo. Hemos conversado ya 
con varios de ellos y la verdad es 
que si algo nos ha caracterizado 
durante el período anterior fue 
la gobernabilidad y trabajar con 
todos y todas”.
Mundaca sostuvo que “tenemos las 
mismas esperanzas y las mismas 
expectativas. Ya los conocemos a 
todos, ya nos hemos reunido con 
ellos, nos hemos reunido con todos, 

con el conjunto, con los 28 cores y, 
esta vez, vamos a tener una reu-
nión con la bancada republicana. 
Nos reunimos con la bancada de la 
centroizquierda también y, por tan-
to,  tenemos la confianza de que 
damos garantía de gobernabili-
dad y damos garantía de poder 
trabajar con todos y con todas”.
Asimismo, el Gobernador Regio-

nal  descartó que la derecha al 
interior del Consejo Regional se 
transforme en un eventual ene-
migo que entrampe las discusio-
nes y no permita sacar adelante las 
iniciativas que se propongan por 
parte de los oficialistas.
"El Gobierno Regional es la institu-
ción pública más importante que 
tiene la región y que tiene el país”, 
dijo Mundaca, junto a agregar que 
“los recursos del Gobierno Regio-
nal se destinan para trabajar con 
todos los municipios, sin distingo, 
con los 38 y una de las caracte-
rísticas esenciales es trabajar por 
el bienestar de todos y todas, por 
lo tanto, nadie se podría poner en 
contra de seguir trabajando por el 
bienestar de quienes vivimos en la 
Región de Valparaíso”.

Gobernador Mundaca por Core 
dominado por Republicanos: "Damos 
garantía de gobernabilidad y de 
trabajar con todos”

La autoridad enfatizó en 
que los recursos del Go-
bierno Regional se destinan 
para trabajar con todos los 
municipios, “sin distingo, 
con las 38 administracio-
nes” de la V Región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-por-core-dominado-por-republicanos-damos-garantia-de
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E n el Parque Cultural de Val-
paraíso, el Presidente Ga-
briel Boric participó de la 
exposición  «Te amo, Mon 

Laferte Visual», instancia en la 
que se reconoció a la artista nacio-
nal como Embajadora Cultural para 
el Mundo. 
Durante su intervención, el Man-
datario repasó su vínculo personal 
con el espacio y el significado his-
tórico que encierra el espacio que 
antiguamente fue una cárcel.
“Yo me acuerdo que estuve acá el 
2006, cuando esto era práctica-
mente una toma (…), en un encuen-
tro de los pueblos y donde venía 
gente de diferentes lugares de La-
tinoamérica, de ollas comunes, de 
militancias de partidos que nadie 
conocía, de pequeños movimientos 
que aspiraban a cambiar el mundo 
y más allá de los lugares, de los tí-
tulos que tengamos, hoy día, quiero 
que sepan que esa convicción no 
se pasa ni se transa”, sostuvo el 
Jefe de Estado desde Valparaíso. 
Asimismo, al hacer alusión a la tra-
yectoria de la cantante originaria 
de Viña del Mar, destacó su capa-
cidad para inspirar, a través de su 
obra: “Monse, Mon, es una alegría 
volver a estar contigo. La última 
vez nos vimos en México y estás 

aquí. Estás en el arte, en el cora-
zón de todos, estás en las calles 
de Valparaíso, en la pobreza de 
sus poblaciones, en la lucha de su 
gente cotidiana (…). Que hoy día 
te nombren embajadora de este 
espacio tan lindo, creo es un reco-
nocimiento justo, es una retroali-
mentación muy bonita”, sostuvo el 
Gobernante.  
También valoró la versatilidad de la 
intérprete de «Tu tanta falta de que-
rer», calificándola como una  “ar-
tista renacentista” y habló del 
impacto de la obra de la artista en 
su vida personal: “Tengo la suerte, 
el tremendo honor, de tener en mi 
casa un cuadro de la Mon Laferte 
y lo miro todos los días”. 

EXPOSICIÓN DE MON LAFERTE 
En el marco del evento, se inauguró 
la exposición  «Te Amo. Mon La-
ferte Visual», muestra que estará 
abierta hasta el 16 de febrero en el 
Parque Cultural de Valparaíso.
Recordemos que la pieza se inau-
guró para la versión 2023 del Fes-
tival Teatro a Mil y fue visitada por 
más de 60 mil personas en el GAM 
de Santiago.  
La exhibición propone un recorrido 
que comienza con un eje biográfico, 
narrando la vida de Mon Laferte, 

nacida en Viña del Mar; su trayec-
toria como compositora y cantante 
que la ha hecho reconocida a nivel 
internacional, incluyendo objetos 
personales como algunos de los 
vestidos usados en premiaciones, 
entre ellos, el vestido rojo que usó 
en su presentación en el Festival de 
Viña del Mar de 2017 o el traje ne-
gro bordado por artesanas mexica-
nas que vistió en los Grammy 2021, 
cuando recibió la estatuilla a Mejor 
Álbum de Cantautor. 
Durante la ceremonia, Mon Laferte 
señaló que “se torna muy bonito 
regresar aquí a mi tierra natal y 
decirle a cada uno de ustedes que 
te amo”.  
Luego, sostuvo que "esta exposi-
ción está llena de amor, se llama 
justamente Te Amo. Ese es el men-
saje, que cuando ustedes entren 
sientan eso, que es un cariñito 
para tu corazón".
Y agregó que  "el ser embajadora 
cultural para el mundo, de este 
importante lugar, siento mucha 
responsabilidad, pero agradezco 
que se me considere de esta ma-
nera".
"Intentaré hacerlo de la mejor 
manera posible. Gracias por 
todo el amor que estoy sintiendo 
en este momento. Espero que mi 

obra esté a la altura del cariño de 
ustedes y de estos reconocimien-
tos", explicó.
Por otra parte, confesó que "es 
hermoso porque vuelvo a mi tie-
rra y me siento de nuevo en casa. 
Toda mi formación inicial como 
artista fue aquí. Aquí me crié, en 
las calles de Valparaíso, cantan-
do, pintando, creando canciones, 
escribiendo, entonces siento muy 
bonito regresar aquí a mi tierra 
natal".
Cabe hacer presente que en la ac-
tividad participaron también la 
ministra de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio,  Carolina Arre-
dondo; el gobernador regional de 
Valparaíso,  Rodrigo Mundaca; las 
alcaldesas de Valparaíso y Viña del 
Mar, Camila Nieto y Macarena Ri-
pamonti; la directora de la Funda-
ción Teatro a Mil, Carmen Romero; 
y la presidenta del Parque Cultural 
de Valparaíso, Gianina Figueroa. 

Mon Laferte fue investida por el 
Presidente Boric como Embajadora 
Cultural en Valparaíso: "Es hermoso 
porque vuelvo a mi tierra"

El Mandatario encabezó la 
ceremonia en la que fue en-
vestida la cantante nacional 
como Embajadora Cultural 
para el Mundo en el Parque 
Cultural de Valparaíso. 
Además, se inauguró la ex-
posición de la propia artista 
nacida en Viña, «Te Amo. 
Mon Laferte Visual».

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mon-laferte-fue-envestida-por-el-presidente-boric-como-embajadora-cultural
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“E l Servicio de Salud 
Viña del Mar - Qui-
llota (SSVQ), en 
su desempeño, ha 

sido mucho mejor en comparación 
con el Servicio de Salud Valparaíso 
- San Antonio (SSVSA). Cuenta de 
ello es que ya se está ejecutando el 
proyecto del nuevo Servicio de Alta 
Resolutividad (SAR) de Miraflores y 
se está construyendo el SAPU pro-
visorio y el Cesfam Provisorio de 
Nueva Aurora, mientras que en el 
SSVSA, con el SAR Placilla y el SAR 
Quebrada Verde no sucede nada”. 
Esta afirmación la plantea el médi-
co y diputado del Distrito 7, Tomás 
Lagomarsino, quien ha tenido una 
mirada crítica sobre el desempeño 

por parte de las autoridades de tur-
no en el área de la salud pública.  
El parlamentario y presidente de la 
Comisión Especial sobre el caso de 
las llamadas listas de espera, seña-
ló en conversación con  Puranoti-
cia.cl que “si bien, evidentemente, el 
Servicio de Salud Viña del Mar-Qui-
llota por una cuestión de población 
tiene más listas de espera que el 
Servicio de Salud Valparaíso-San 
Antonio, el de Viña del Mar-Qui-

llota se encuentra en el promedio 
nacional, mientras que el Servicio 
de Salud Valparaíso-San Antonio, 
lo supera”. 
¿Cuál es el análisis que usted hace 
respecto de lo que se ha llamado 
“crisis” del sistema público en la 
Región de Valparaíso? 
-Hago un análisis  en el sentido de 
que distintos recintos hospitalarios 
claves en nuestra Región de Valpa-
raíso tienen diversas crisis en dife-

rentes  unidades.  Ha sido de cono-
cimiento público lo que ha ocurrido 
en el Hospital Carlos Van Buren con 
el cierre de múltiples pabellones a 
lo largo del año,  con un aumento 
del presupuesto para 2025, pero 
que no alcanza a cubrir la deuda, 
así como la situación de los anes-
tesistas en el Hospital de Quilpué y, 
obviamente, la situación vivida en 
el Hospital Gustavo Fricke a propó-
sito de que los scanner y el resona-
dor nuclear magnético están fuera 
de servicio, habrían llegado los re-
puestos para su mantención, recién 
la semana pasada. 
Usted, ¿define la situación como 
crisis? 
-Sí, efectivamente lo defino como 

Diputado Lagomarsino: “El Servicio de 
Salud Viña-Quillota, en desempeño, ha 
sido mucho mejor que el de Valparaíso-
San Antonio” 

Parlamentario del Distrito 7 se refirió en diálogo con Puranoti-
cia.cl a la Comisión Especial de listas de espera, donde apunta 
–dijo– a establecer responsabilidades, caiga quien caiga.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-lagomarsino-el-servicio-de-salud-vina-quillota-en-desempeno-ha
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una crisis producto de  que,  en dis-
tintos puntos de la red de la región, 
hay situaciones críticas que llevan 
a que no se pueda trabajar de la 
forma más eficiente y adecuada 
posible.  
¿El tema pasa por falta de recur-
sos económicos o de gestión? 
-Obviamente, por ambas, produc-
to de que la deuda de arrastre del 
Hospital Carlos Van Buren es muy 
grande y los recursos aprobados 
para el 2024 eran insuficientes  y 
no hubo suficientes remesas, se-
gún lo que, habitualmente, se daba 
en el segundo semestre todos los 
años, para subsanar esta situación 
en  el caso del Servicio de Salud 
Valparaíso-San Antonio.  Parale-
lamente, uno hablaría que corres-
ponde a un tema de gestión no ha-
ber previsto que ambos scanner y el 
resonador nuclear magnético del 
Hospital Gustavo Fricke estarían 
con desperfectos, al mismo tiempo, 
y no haber hecho las mantencio-
nes a la hora adecuada. 
En materia de presupuesto, 
¿cuánto debiera asignarse para 
superar las deficiencias en salud 
de la región? 
-Al menos, en lo que respecta a la 
deuda de arrastre de los hospitales 
de la región,  es diferente en cada 
uno de ellos.   Se hablaba que,  en 
2024, la deuda del Hospital Carlos 
Van Buren era de 13 mil millones 
de pesos, así es que deberíamos 
hablar, como mínimo, la deuda de 
arrastre. 
¿Qué piensa sobre la crisis finan-
ciera del Hospital Carlos Van Bu-
ren y que, en algún minuto, llevó 
al cierre de pabellones? 
-Necesitamos una política pública 
nacida desde el Ejecutivo que per-
mita sanear la deuda hospitalaria. 
Si bien, para el año 2025 tenemos 
un aumento de presupuesto en el 

Hospital Carlos Van Buren, mayor 
en relación a otros establecimien-
tos de la región y del país, esto no 
logra paliar la deuda de arrastre 
de dicho recinto asistencial, al me-
nos, en el Subtítulo 22 con el cual se 
hace imposible una adecuada ges-
tión. 
¿Cuál es su opinión sobre la falta 
de anestesistas en el Hospital de 
Quilpué? 
-Creo que ha sido por un problema 
de gestión. Claramente, hay anes-
tesistas en la red de salud Viña del 

Mar-Quillota que podrían  estar 
paliando la situación que se vive en 
este hospital, particularmente. 

LISTAS DE ESPERA
¿Qué piensa  respecto de las lis-
tas de espera en la Región de 
Valparaíso? Usted es presidente 
de la Comisión de la Cámara de 
Diputados que se formó, reciente-
mente, para analizar la situación, 
¿se  establecerán  responsabilida-
des políticas? 
-Esperamos establecer claras res-

ponsabilidades a múltiples niveles, 
tanto de directores de hospitales 
autogestionados, de directores 
de servicio, de la Subsecretaría de 
Redes Asistenciales, así como del 
Ministerio  de Salud,  respecto del 
manejo de  las  listas de espera, so-
bre todo, considerando que,  año a 
año,  se aprueban sendos recursos 
extraordinarios para las listas de 
espera que no son ejecutadas en su 
totalidad. Además, esperamos dar 
recomendaciones de cómo avanzar 
en esta materia.  
Usted, ha ingresado dos proyec-
tos de ley que se refieren, precisa-
mente, a este tema. ¿Hacia dónde 
apuntan? 
-Así es, he ingresado dos proyectos 
de ley. Un primer proyecto hace que 
el segundo y tercer prestador, cuan-
do hay retrasos en garantía explíci-
tas en salud  se activa, automáti-
camente, y el otro proyecto de ley, 
crea dos nuevos derechos en la Ley 
de Deberes y Derechos de los Pa-
cientes: el primero de ellos, es cono-
cer la posición en que una persona 
se encuentra en lista de espera, así 
como, el derecho a no ser eliminado 
de una lista de espera por razones 
por falta de contacto con el pacien-
te, sobre  todo, considerando que 
muchas personas pasan años en 
una lista de espera, cambian el telé-
fono, cambian la dirección y, de un 
momento a otro, les llaman y no se 
puede hacer el contacto  y, por esa 
razón, la eliminan y parten de cero.  
¿Cómo evalúa el desempeño de la 
ministra de Salud, Ximena Agui-
lera? 
-La ministra ha delegado demasia-
do el manejo de las listas de espera 
en la Subsecretaría de Redes Asis-
tenciales y, por ello, debe tomar un 
rol mucho más relevante en esta 
materia, sobre todo de cara a la Co-
misión Especial.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-lagomarsino-el-servicio-de-salud-vina-quillota-en-desempeno-ha
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-lagomarsino-el-servicio-de-salud-vina-quillota-en-desempeno-ha
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E l magistrado Raúl Valen-
zuela del Juzgado de Ga-
rantía de Los Andes decre-
tó prisión preventiva para 

cuatro de los seis imputados por 
el secuestro del hijo de un comer-
ciante ocurrido en esa comuna.
Los sujetos serán trasladados has-
ta el  Complejo Penitenciario Val-
paraíso para cumplir la medida 
cautelar.
El tribunal dispuso que los otros dos 
detenidos queden bajo arresto 
domiciliario total y fijó un plazo de 
4 meses para llevar adelante la in-
vestigación por parte del Ministerio 
Público.
La víctima,  Nelson Campos Cas-
tillo, de 23 años, fue liberado y 
encontrado este lunes en la ruta 5 
Norte, en las cercanías dela comu-
na de Lampa, desde donde fue tras-
ladado a un centro asistencial para 
evaluar su estado de salud.
El hallazgo y posterior aviso a la 
policía fue llevado a cabo por un 

trabajador que realizaba labores 
de mantención en la carretera. Ase-
guró que el joven fue  encontrado 
en una acequia.
El fiscal Benjamín Santibáñez in-
formó que los seis secuestradores 
y la víctima se conocían entre sí, ya 

que eran miembros de la barra de 
la Universidad de Chile.
El joven secuestrado es hijo del due-
ño de Carnes Campos, un conocido 
y popular negocio de la comuna.
De acuerdo al relato del persecutor, 
el joven fue citado por un amigo a 

una plaza en Los Andes la noche del 
sábado, donde fue interceptado 
por cinco individuos armados que 
lo obligaron a subir a un vehículo.
Los delincuentes exigieron 
una suma de 40 millones para li-
berar a Campos Castillo.

En prisión preventiva quedaron cuatro 
de los seis detenidos por secuestro del 
hijo de conocido empresario de Los 
Andes

El tribunal dispuso que los otros dos imputados queden en 
arresto domiciliario total y fijó un plazo de 4 meses para llevar 
adelante la investigación por parte del Ministerio Público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-prision-preventiva-quedan-cuatro-de-los-seis-imputados-por-secuestro-de
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E l plan de contingencia re-
forzado durante el fin de 
semana, trabajado por la 
Delegación Provincial de 

Los Andes, Carabineros, PDI, Adua-
nas y el SAG, rindió los frutos espe-
rados en el Complejo Fronterizo 
Los Libertadores, normalizando el 
flujo con esperas de alrededor de 
una hora en promedio. 
La gran cantidad de vehículos que 
han requerido los servicios fronte-
rizos de nuestro país, para pasar 
desde Argentina, habían generado 
esperas de varias horas y la consi-
guiente molestia de los usuarios. 
Debido a lo anterior, y en esfuerzo 
conjunto de los servicios contra-
lores junto con la Delegación Pro-
vincial de Los Andes, se logró el 
aumento de dotación de jueves 
a domingo, logrando abrir 25 ca-
setas para vehículos particulares, 
bajando notablemente los tiempos 
de espera en la frontera.
A esto se suma el plan piloto de los 

Sistemas Entrada y Salida de Ve-
hículos Simplificado (ENYSA Ar-
gentina) y el Sistema de Control 
de Vehículos Simplificado (SICVE 
Chile), que se están desarrollando 
entre la aduanas chilena y argenti-
na, que aportará mayor agilización 
en los trámites de las personas que 
ingresan o salen con sus vehículos 
particulares, a través del control 
integrado de los complejos fronte-
rizos Los Libertadores y Horcones.
El delegado Cristian Aravena seña-
ló que "la revisión del plan de con-
tingencia nos ha llevado a tomar 
decisiones en torno al aumento 
de las dotaciones y a la utilización 
de la infraestructura del complejo 
de una forma distinta, que nos lle-
va a agilizar todas las atenciones, 
pero aquí también tiene que ver la 
puesta en marcha del Sistema Mi-
gratorio Simplificado, por parte de 
aduana y de migraciones argenti-
nas, que ha reducido los tiempos 
de atención y de control de entre 30 

40 minutos a entre 7 y 12 minutos”.
En efecto, maximizar la eficiencia 
ha sido clave para estos buenos re-
sultados. Si antes se podían aten-
der 40 vehículos por hora, hoy ese 
número se ve aumentado a 60, lo 
que corresponde a un avance signi-
ficativo en la atención a los usua-
rios del complejo.
Cristian Merino, jefe nacional de 
Operaciones de Aduanas, sostu-
vo que "hemos aprovechado esta 
contingencia para implementar 
un sistema piloto en parte del 
Complejo Los Libertadores y en 
Horcones, el cual ha dado muy 
buenos resultados. Este sistema 
piloto implica la digitalización 

de los trámites aduaneros, eli-
minando la necesidad de que los 
viajeros completen formularios. 
El sistema cuenta con la participa-
ción y colaboración de migraciones 
y las aduanas de Chile y Argentina, 
operando en línea, lo que ha redu-
cido significativamente los tiempos 
de tramitación”, señaló. 
Se espera que un gran número de 
visitantes siga ingresando a Chile 
por el Paso Los Libertadores, por lo 
que las medidas del plan de con-
tingencia permanecerán activas 
de jueves a domingo, con el fin de 
dar un servicio eficiente y ágil a los 
usuarios.

Plan de contingencia logró reducir 
considerablemente los tiempos de 
espera en el Complejo Fronterizo Los 
Libertadores

Las medidas adoptadas por las autoridades en Los Andes han 
surtido efecto, llegando a una hora el tiempo de espera prome-
dio durante este domingo, para vehículos que ingresan al país 
desde Argentina, a través del paso fronterizo en la cordillera.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-de-contingencia-logro-reducir-considerablemente-los-tiempos-de-espera
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A  partir de este martes 
14 de enero, la aboga-
da  Anastassia Otto-
ne Melis se convirtió 

en la nueva Seremi de Energía de 
Valparaíso.
La nueva autoridad, con experien-
cia en el servicio público, se ha des-

empeñado como  asesora legisla-
tiva para el apoyo parlamentario 
en distintas comisiones.
Además, desde el Gobierno infor-
maron que asesoró al  Departa-
mento de Educación de la Munici-
palidad de Olmué en una serie de 
materias jurídicas.

La abogada y ahora Seremi de 
Energía  también se dedicó a la 
tramitación de causas particula-
res en tribunales civiles y labo-
rales.
Sumado a esto,  cursó estudios en 
el extranjero, consiguiendo un 
Máster en Democracia y Gobierno 

realizado en la Universidad Autó-
noma de Madrid.
Tras aceptar el desafío de liderar 
unas de las carteras más trascen-
dentales para el desarrollo regio-
nal, Ottone señaló que  “quiero 
agradecer al Presidente Gabriel 
Boric y al Ministro de Energía por 
confiarme esta responsabilidad".
"Asumiré este desafío trabajando 
en todo el territorio para conti-
nuar con el desarrollo energético 
de la Región de Valparaíso", agre-
gó.
Asimismo, sostuvo que "me inte-
resa potenciar el liderazgo de las 
mujeres en el sector energético 
regional, promoviendo su partici-
pación activa y contribución en este 
ámbito crucial para nuestro futuro".
Tras asumir, se reunió con el dele-
gado presidencial regional, Yanino 
Riquelme, quien le reafirmó la  im-
portancia del desarrollo energé-
tico en la Región de Valparaíso.

Abogada Anastassia Ottone asume 
como Seremi de Energía en la Región 
de Valparaíso

La profesional, oriunda de Viña del Mar, señaló 
que "me interesa potenciar el liderazgo de las 
mujeres en el sector energético regional".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/abogada-anastassia-ottone-asume-como-seremi-de-energia-en-la-region-de
https://toyota.cl/cotiza-online/configurar/76/?gclsrc=aw.ds&gad_source=1&gclid=CjwKCAiA6t-6BhA3EiwAltRFGEOyJCDL9YeEy8DGH-kmEokGZcqgLL8HGKneTc5WitYaKQm4mh8i2BoCrbIQAvD_BwE
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Dos delincuentes fueron deteni-
dos en la calle Almirante Montt 
de Valparaíso, a los pies del cerro 
Concepción, por  robo de acceso-
rio de vehículos.
Mientras funcionarios del OS-9 de 
Carabineros realizaba diligencias 
propias de su especialidad, obser-
varon a dos sujetos mirando al 
interior de varios vehículos.
Es así como iniciaron un segui-
miento a distancia de los indivi-
duos, percatándose que en un mo-
mento rompen el vidrio trasero de 
un automóvil con patente argen-
tina,  sustrayendo desde su inte-
rior una maleta y una mochila.
Es así como se logró la detención 
de ambos, con cooperación de 
personal del turno.
Posteriormente se ubicó a la víc-
tima, una turista de nacionalidad 

argentina, quien  reconoció las 
especies exhibidas por los fun-
cionarios policiales.

Los detenidos, de 28 y 29 años, 
con antecedentes por  robo con 
violencia, robo por sorpresa, 
porte ilegal de arma de fue-

go, entre otros, pasarán a control 
de detención.

Siete personas fueron detenidas 
en San Antonio, a raíz de un ope-
rativo de Carabineros que además 
permitió la incautación de diversos 

tipos de armas.
La policía uniformada recibió un 
llamado denunciando disparos en 
la toma Pelancura, además de ver 

a sujetos manipulando diferentes 
tipos de armas.
De esta manera se dio inicio a un 
procedimiento policial en el sec-

tor, logrando detener a siete per-
sonas: cinco hombres y dos muje-
res (dos son menores de edad).
El capitán Gianfranco Dallorso, de 
la Primera Comisaría de San An-
tonio, precisó que el tipo de arma-
mento decomisado eran  pistolas, 
rifles y una subametralladora.
"Se recuperó un número impor-
tante de municiones y arma-
mento de fuego: cuatro pistolas, 
cuatro rifles y una subametralla-
dora", indicó el oficial.
Luego del control de detención, los 
sujetos fueron formalizados,  que-
dando los cinco adultos sujetos 
a la medida cautelar de prisión 
preventiva.
Respecto a los dos menores de 
edad, estos quedaron en  interna-
ción provisoria.

Detienen a dos delincuentes que rompieron vidrio 
del auto de turista argentina para robarle sus 
especies en Valparaíso

Denuncia por disparos en toma de San Antonio permite incautar 
pistolas, rifles y una subametralladora: siete detenidos

Mientras funcionarios 
del OS-9 de Carabineros 
realizaba diligencias 
propias de su especialidad, 
observaron a dos sujetos 
mirando al interior de varios 
vehículos.

Procedimiento policial en el 
sector de la toma Pelancura 
permitió a Carabineros 
detener a siete personas: 
cinco hombres y dos mujeres 
(dos son menores de edad).

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-dos-delincuentes-que-rompieron-vidrio-del-auto-de-turista
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncia-por-disparos-en-toma-de-san-antonio-permite-incautar-pistolas
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C uando uno camina por 
calle Álvarez en las in-
mediaciones del Hospi-
tal Gustavo Fricke puede 

apreciar en horas del día cómo sus 
veredas están atestadas de co-
mercio ambulante. Cuesta creer 
que no exista regulación y con-
trol, teniendo en cuenta, además, 
que se trata del principal centro 
asistencial que debe cubrir des-
de Viña del Mar hacia el interior. 
Ciertamente es una realidad que 
está desbordada.
En el lugar, literalmente no se pue-
de caminar, tampoco uno se puede 
estacionar o dejar algún pasajero, 
sobre todo adultos mayores porque 
todas las veredas están tomadas. 
El atochamiento de gente beneficia 
además a la delincuencia... no es 
raro llegar al Hospital o salir de 
él y percatarse que te robaron el 
celular o la billetera con una sutil 
estocada por la muchedumbre.
En el sector no sólo funciona y ope-
ra el Gustavo Fricke, también lo 
hace el Cesfam Marco Maldonado 
y el Consultorio de Especialidades. 
Sumemos a las clínicas que están 
en el sector y cerca de 14 edificios 
residenciales. Afluencia de gen-
te existe, de ahí la instalación 
de este verdadero mall callejero 
clandestino.
El relato de varios vecinos que viven 
en el barrio y son testigos diaria-
mente de lo que sucede contaron 
a Puranoticia.cl que la situación 
inclusive se pone más peligrosa en 
horas de la tarde-noche cuando 

comienza el tráfico y consumo 
de drogas, carreras clandestinas 
de autos y robos incluso a las 
propias casas y condominios del 
lugar.
No se puede dejar atrás el ruido 
ambiental existente que con el si-
lencio de la noche aumenta de so-
bremanera. Los vecinos destacan 
el sonido del generador de un carro 
de comida en particular... es decir 
un caos y descontrol total, un in-
fierno como se titula en la nota de 

nuestro medio.
Y eso sucede a sólo pocas cuadras 
de nuestros hogares, en pleno Viña 
del Mar, la denominada Ciudad 
Jardín. La misma que se prepara 
para la Gala del Festival, para 
ser la puerta turística de Chile al 
mundo... es realmente una reali-
dad paralela.
Pese a lo que viven los vecinos de-
nunciantes de esta situación, reco-
nocen que los únicos aliados que 
tienen son justamente las camio-
netas y funcionarios de Seguridad 
Ciudadana de Viña del Mar. Ellos 
los ayudan y auxilian, e inclusive 
los días jueves se instalan en el 
lugar y la situación parece mejo-
rar un poco, pero la ausencia de 
carabineros es muy visible, según 
cuentan.
Y no sólo aquello hay en el barrio. 
Como guinda a la torta hay un edi-
ficio que no se terminó de construir 
y allí habitarían una serie de perso-

nas en condición de calle. Es una 
verdadera casa okupa, al menos 
cuatro amagos de incendios ha 
sufrido aquella vivienda, la que 
es conocida por ser la guarida de 
variados amigos de lo ajeno.
Barrio sin ley, así le llamamos en 
Puranoticia.cl, el que se escapa 
de toda norma y lógica en un país 
en el que el Gobierno prometió 
mano dura contra los delincuen-
tes. Veremos quién se hará cargo 
de tamaño infierno que se vive dia-
riamente de día y de noche en uno 
de los centros urbanos de mayor 
importancia para nuestra región 
como son los alrededores del Hos-
pital Gustavo Fricke, que puede no 
tener escáneres, no funcionan la 
máquinas de rayos X, pero si un 
queque mágico, unos calcetines, 
o lo que se imagine, puede com-
prarlo en plena calle, sin boleta, 
sin garantía, y sin Dios ni ley.

Un barrio sin ley ni 
orden y en plena 
Ciudad Jardín
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E l  Ministerio Público inició 
una investigación pe-
nal tras la querella presen-
tada por la Fundación Fuer-

za Ciudadana (ligada al Partido 
Republicano) contra el Presidente 

Gabriel Boric y otros funcionarios, 
debido a la fallida compra del in-
mueble que perteneció al expresi-
dente Salvador Allende.
La denuncia busca determinar  si 
hubo fraude al fisco en este pro-

ceso, que se vio frustrado por irre-
gularidades y conflictos de interés.
La querella, presentada por Rai-
mundo Palmara Stewart, presi-
dente de la fundación, solicita que 
el fiscal regional Xavier Armen-

dáriz  investigue el uso de fondos 
públicos para adquirir la casa ubi-
cada en Providencia, calle Guardia 
Vieja, propiedad de la senadora 
Isabel Allende y la ministra de De-
fensa Maya Fernández.
El documento judicial señala al 
Mandatario y a sus colaboradores 
inmediatos, incluyendo a varios 
ministros. La denuncia cuestiona la 
firma del contrato de compraven-
ta y sugiere que el Presidente Bo-
ric  tenía conocimiento previo del 
acuerdo, lo que podría constituir 
un fraude al fisco.
El caso generó la salida de la ex-
ministra de Bienes Nacionales, 
Marcela Sandoval. La indagatoria, 
ahora en manos de la Fiscalía Cen-
tro Norte, será liderada por el fiscal 
Xavier Armendáriz, conocido por su 
manejo de casos sensibles y de alto 
perfil.

Ministerio Público investigará fallida 
compra de casa del expresidente 
Salvador Allende

La Fiscalía Centro Norte determinó que sea el fiscal regional 
Xavier Armendáriz quien encabece las pesquisas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministerio-publico-investigara-fallida-compra-de-casa-del-expresidente
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E l fiscal nacional, Ángel 
Valencia, abordó las  con-
secuencias del recorte 
presupuestario para el 

Ministerio Público y desmintió a la 
ministra del Interior, Carolina Tohá, 
sobre la disponibilidad de presu-
puesto para la ampliación del Equi-
po contra el Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH).
En conversación con  Radio Pauta, 
el jefe de los persecutores afirmó 
que esta rebaja del presupues-
to “es muchísima plata para no-
sotros” y explicó que el Ministerio 
Público “representa un 0,3% del 
presupuesto fiscal”.
“Si el presupuesto fiscal fueran 

$1.000, el Ministerio Público re-
presentaría tres pesos, es menos 
del 1%. Entonces, para el equilibrio 
de las cuentas fiscales le están 
reduciendo el presupuesto a una 
institución que ya es chiquitita”, 
añadió.

La máxima autoridad del Ministerio 
Público sostuvo que “el impacto es 
bien grave” y detalló que “tenemos 
154 fiscalías y el 82% de nuestro 
presupuesto se destina a gasto per-
manente. Por lo tanto, tenemos un 
margen más pequeño, sólo un 18%, 
en el que tenemos alguna posibili-
dad de gasto variable”.
En tanto, la ministra Tohá aseve-
ró en  Radio Urbano de Iquique 
que “están teniendo refuerzos 
mucho más importantes que este 
recorte. ECOH ya está en ejercicio 
y este año se amplía, a pesar del 
recorte”.
Al respecto, Valencia aseguró 
que  “no está esa plata. Qué bue-

no saber que la Ministra quiere 
hacerlo y, ojalá, quisiera escuchar 
esa entrevista”.
“Hubo en el presupuesto institu-
cional un suplemento adicional 
de dinero para honorarios para 
ampliar el programa, pero no es-
taba el adicional necesario para 
gasto operativo (…), y nosotros no 
tenemos dinero para poder finan-
ciar en su totalidad el programa”, 
acotó.
En ese sentido, recalcó que nece-
sitan que eso financie no sólo los 
honorarios, sino que también el 
gasto operativo. El dinero para 
ampliar el programa no está”.

Fiscal nacional desmiente a Ministra 
del Interior y niega que exista 
presupuesto para ampliar el equipo 
ECOH: "No está esa plata"

Respecto a la rebaja 
del presupuesto del 
Ministerio Público dijo que 
“es muchísima plata para 
nosotros” y precisó que 
“representa un 0,3% del 
presupuesto fiscal”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-desmiente-a-ministra-del-interior-y-niega-que-exista
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E l Presidente  Gabriel Bo-
ric defendió el aumento de 
los recursos para el Minis-
terio de Cultura y advirtió 

sobre el intento de “apropiación de 
la República” que según el Manda-
tario intenta el partido fundado por 
José Antonio Kast.
Durante su intervención en el acto 
con el que se inauguró la exposi-
ción “Te amo, Mon Laferte Visual” 
y se realizó la investidura de la ar-
tista nacional como embajadora 
para el Mundo del Parque Cultural 
de Valparaíso, el Mandatario relevó 
la necesidad de invertir en cultura.
"Comentábamos ayer en el Congre-
so del Futuro que los países que lo-
gran desarrollarse con mayor 
plenitud son los capaces de mirar 
a largo plazo”, recordó.
Porque junto con atender las nece-
sidades urgentes de la población, 

como seguridad, salud, y economía, 
“toman una pausa para pensar 
más allá de la contingencia y de 
las elecciones e invertir en cosas 
que no necesariamente son o tie-
nen efectos o resultados en el cor-
to plazo", agregó, refiriéndose a la 
“educación, la ciencia y la cultura".
En ese contexto relató que cuan-
do se discutía el presupuesto en el 
Congreso Nacional un aumento del 
orden del 60% al presupuesto del 
Ministerio de Cultura, “un diputado 
republicano, republicano en el mal 
uso de la palabra desde mi punto 
de vista... no dejemos que se apro-

pien de la República por favor", 
advirtió haciendo un paréntesis en 
su discurso.
Al retomar su intervención, comen-
tó que el legislador "decía que el 
aumento del presupuesto del mi-
nisterio de Cultura  demuestra lo 
desconectado que está el Gobier-
no de la realidad”.
“Esa era la argumentación que en-
tregaban porque lo que se necesita 
invertir es solamente en, y ponía x 
temas que sin lugar a dudas son 
importantes, pero claro para hay 
gente para la cual  nunca va a ser 
necesario invertir en cultura, 

para quienes nunca va a ser ne-
cesario invertir en tecnología, en 
innovación", insistió.
Frente a esto, dijo tener “la convic-
ción que, más allá de los réditos o 
no réditos electorales que tengan 
estas decisiones, creo que uno tiene 
que  pensar el país desde el espí-
ritu y la identidad que lo constru-
ye y ahí está sin lugar a dudas la 
cultura".
Agregó que "por eso hemos decidi-
do empujar a un mayor financia-
miento del ministerio de las cultu-
ras, las artes y el patrimonio para 
que pueda llegar al tan anhelado 
1%, que sigue siendo poco, pero que 
sin lugar a dudas va a permitir la 
creación de un ecosistema y una 
mayor dignidad también a muchos 
trabajadores y trabajadoras cultu-
rales".

Presidente Boric defiende 
presupuesto de Cultura y arremete 
contra partido de Kast: "No dejemos 
que se apropien de la República"

El Mandatario dijo tener “la convicción que, más allá de los 
réditos o no réditos electorales que tengan estas decisiones, 
creo que uno tiene que pensar el país desde el espíritu y la 
identidad que lo construye y ahí está sin lugar a dudas la 
cultura".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-defiende-presupuesto-de-cultura-y-arremete-contra-partido
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D iputados oficialistas pre-
sentaron un proyecto 
de reforma constitucio-
nal para para consultar 

a la ciudadanía en las elecciones 
de este año  si desea que  sus aho-
rros  sigan siendo administrados 
por las AFP.
En detalle, la iniciativa conside-
ra incluir una cuarta papeleta en 
las presidenciales y parlamentarias 
que se efectuarán de noviembre, 
donde se le consultaría a la ciuda-
danía: “¿Quiere usted que las AFPs 
administren sus fondos previsiona-
les?”. En la misma papeleta apare-
cerían las opciones “SÍ” y “NO”.
El proyecto fue presentado por los 
diputados Juan Santana (PS), Jai-
me Naranjo (PS), Gael Yeomans 
(FA), Luis Cuello (PC), Andrés Gior-
dano (FA), Tomás Hirsch (AC) y Héc-
tor Ulloa (IND-PPD).

Al respecto, Santana manifestó 
que “tenemos un sistema que 
no le pregunta a nadie acerca de 
las cotizaciones obligatorias que 
tienen los trabajadores de forma 
mensual”.
“Un sistema que no le pregunta a 
nadie acerca del  alto costo de las 
comisiones que cobran perma-
nentemente. Un sistema que no le 
pregunta a nadie si es que quiere 
continuar ahorrando e invirtiendo 
sus ahorros previsionales y los de 
los trabajadores y trabajadoras de 
nuestro país”, añadió.
Por su parte, el diputado Cuello 
comentó que “acá nosotros empla-
zamos a la oposición, emplazamos 
a la derecha a apoyar esta idea, si 
están tan convencidos de la li-
bertad de elegir, bueno, demos la 
libertad de elegir a las personas”.
En tanto, Yeomans expresó “por 

qué no que los ciudadanos y las 
ciudadanas de Chile puedan de-
cidir si son las AFP las que admi-
nistren sus fondos de pensiones o 
necesitamos pasar a tener una ins-
titucionalidad distinta que tenga 
legitimidad y que le permita mejo-
rar sus pensiones”.
Ulloa sostuvo que “esto no tiene 
otra finalidad que  preguntarle a 
la ciudadanía sobre este debate 
político que hemos estado más 
de tres años en la Cámara y en 
el Senado. Es perfectamente com-
patible con el espíritu de la refor-

ma previsional, pero es necesario 
devolverle la soberanía a la gente 
hoy día, y que ellos respondan de-
mocráticamente sobre el destino de 
sus fondos”.
Naranjo expuso que "los que quie-
ran seguir en el sistema de las AFP, 
muy bien, que sigan en el sistema 
de las AFP, pero los otros chilenos 
quieren tener libertad para po-
der salirse de ese sistema de AFP 
y poder colocar sus dineros, que 
seguirán siendo de ellos, en otro 
sistema de pensiones”, señaló.

Diputados oficialistas presentan 
proyecto para plebiscitar la 
continuidad de las AFP en elecciones 
de noviembre

Diputados oficialistas presentan proyecto de reforma 
constitucional para consultar a la ciudadanía en las 
elecciones de este año si desea que sus ahorros sigan siendo 
administrados por las AFP.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-oficialistas-presentan-proyecto-para-plebiscitar-la-continuidad
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U n niño de 11 años murió 
y un hombre de 33 que-
dó en riesgo vital tras 
una balacera que se re-

gistró la noche de este lunes 13 de 
enero en una multicancha de la 
comuna de Peñaflor. El menor fa-
llecido se encontraba en la galería 
observando el partido de futbolito 
que originó la violenta riña.
De acuerdo a los antecedentes po-
liciales, el hecho se produjo alrede-
dor de las 23 horas en el recinto ubi-

cado en la población Las Praderas, 
donde se produjo un  altercado en 
la cancha con armas de fuego al 

término de un partido de futbolito.
El menor recibió tres impactos de 
bala y fue trasladado a un recinto 
asistencial de la comuna, donde 
murió; mientras que el adulto con 
siete impactos fue trasladado en 
riesgo vital al Hospital San José.
Sobre los hechos, el capitán José 
Pavez declaró que  "Carabineros 
recibe distintas versiones: la pri-
mera, que un vehículo llega al lu-
gar y efectúa disparos, y la otra, 
que mientras se desarrollaba un 

partido de futbolito, los partici-
pantes inician una riña, extraen 
armas de fuego y ejecutan dispa-
ros".
Por instrucciones de la fiscalía, el 
caso será investigado por el Equipo 
ECOH y la Brigada de Homicidios 
de la PDI, que realizaron peritajes 
en el lugar.
Hasta el momento no hay deteni-
dos, pero testigos sindicaron a un 
sujeto como autor de los disparos y 
ya es buscado por la policía.

Niño de 11 años muere baleado tras 
partido de fútbol en Peñaflor: un 
hombre de 33 está en riesgo vital en el 
Hospital San José

El menor recibió tres 
balazos y fue trasladado 
a un recinto asistencial, 
donde murió; mientras 
que el adulto con siete 
impactos fue trasladado 
en riesgo vital al Hospital 
San José.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nino-de-11-anos-muere-baleado-tras-partido-de-futbol-en-penaflor-un-hombre
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E l alcalde de Peñaflor,  Ro-
drigo Cornejo (UDI), hizo 
un llamado a las autori-
dades para  mejorar la 

dotación policial en la zona  tras 
la muerte de un niño de 11 años en 
una balacera en una cancha de la 
comuna, hecho en el que además 
un hombre de 33 años recibió siete 
impactos de bala. 
"Somos una población urbana, con 
las condiciones de una comuna ur-
bana, pero que está fuera del plan 
«Calles Sin Violencia» y que por el 
contrario, estamos en las inmedia-
ciones de un San Bernardo, de un 
Maipú, que hace que se dispongan 
otros recursos desde Interior", 
dijo en diálogo con Emol.

“Nos deja a nosotros afuera del 
plan, lo que  hace harto más fácil 
la comisión de delitos en zonas 
como la nuestra", agregó.
El alcalde también mencionó 
la  "necesidad urgente" de poner 
en funcionamiento la subcomisaría 
de Malloco, la cual según el alcalde 
"en marzo de 2022 ya estaba cons-
truida en un 95% y hoy día es una 
infraestructura terminada, lista 
para la entrega”.
“No sabemos la razón, pero no ha 
sido inaugurada. Hemos manifes-
tado a través de los distintos me-
dios esta sentida solicitud a Interior, 
para que de manera inmediata se 
abra esta comisaría”, insistió, junto 
con afirmar que se trata de un "gri-

to de alerta tremendo".
En relación al autor de los disparos, 
el alcalde aseguró que  ya tienen 
identificado al sujeto de 18 años 
que protagonizó la balacera gra-
cias a declaraciones de vecinos que 
además habrían permitido conocer 
su domicilio.
Cornejo asegura que más allá de 
estos hechos reiterados, la pobla-
ción Las Praderas, donde ocurrió el 

incidente, "es de gente buena, gente 
que va a trabajar y que lamentable-
mente se ve empañado por esta 
mínima parte de delincuentes 
que buscan lugares como estos 
para esconderse”.
Hechos como este, “van haciendo 
que Las Praderas sea un lugar es-
tigmatizado, que es lo que noso-
tros no queremos", subrayó.

Alcalde de Peñaflor apunta a la 
"necesidad urgente" de poner en 
funcionamiento la subcomisaría de 
Malloco tras muerte de niño

Rodrigo Cornejo (UDI) también hizo un llamado a las 
autoridades para mejorar la dotación policial en la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-penaflor-apunta-a-la-necesidad-urgente-de-poner-en
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Dos personas fallecidas y 40 le-
sionadas dejó un grave acciden-
te que se registró la tarde de este 
martes en la comuna de Taltal, 
Región de Antofagasta.
Además,  otros cuatro se encon-
trarían atrapados producto de la 
emergencia. 
Un bus de pasajeros de la empresa 
Pullman Bus volcó la tarde de este 
martes en el kilómetro 1.116 de la 
ruta 5 Norte.
Según detalló Senapred,  no se 
reportaron "otras situaciones 
de emergencia producto de este 
evento".
Al lugar llegó personal de Carabi-
neros, funcionarios de Bomberos, 
SAMU, una ambulancia de la Mi-
nera Las Cenizas y una brigada del 
Parque Eólico.
"Se desplegará un móvil avanza-
do desde la comuna de Caldera 
y una ambulación de la comuna 
de Chañaral", detallaron desde 
Senapred.

Cuatro estudiantes del  Inter-
nado Nacional Barros Arana 
(INBA) continúan internados tras 
la explosión ocurrida al interior del 
establecimiento el pasado 23 de 
octubre.
Un alumno recién egresado ma-
nifestó que  muchos estudiantes 
“quedaron afectados psicológi-
camente” luego de la explosión 
que se produjo en uno de los baños 
del primer piso del establecimien-
to, en medio de la manipulación de 
elementos incendiarios.
En total,  fueron 35 los alumnos 

que debieron ser hospitaliza-
dos por quemaduras de distinta 
consideración.

Cuatro alumnos del INBA siguen 
hospitalizados tras explosión registrada en 
octubre

Piratas frente a las costas de Caldera: 
Sujetos secuestraron embarcación 
pesquera y pidieron millonario rescate para 
liberar a víctimas

Un insólito caso de piratería, motín 
y secuestro se produjo en una em-
barcación pesquera que estaba a 
la deriva frente a las costas de Cal-
dera, Región de Atacama. Por es-
tos hechos, tres tripulantes fueron 
detenidos y quedaron en prisión 
preventiva.
De acuerdo con los antecedentes 
expuestos por la fiscalía local en 
la audiencia de formalización,  los 
tres imputados se encontraban 
embarcados como parte de la tri-
pulación de una nave pesquera que 

se mantenía a la deriva por un des-
perfecto.

Al menos dos personas fallecidas y 40 
lesionadas deja volcamiento de bus en la ruta 5 
Norte en Taltal

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

En total, fueron 35 los 
alumnos del Internado 
Nacional Barros Arana 
los que debieron ser 
hospitalizados por 
quemaduras de distinta 
consideración.

Los tres imputados 
–actualmente en 
prisión preventiva– se 
apropiaron del mando 
de la nave, por medio de 
la violencia, logrando 
someter al capitán y a 
otros tripulantes.

Un bus de pasajeros de la empresa Pullman 
Bus volcó la tarde de este martes en el 
kilómetro 1.116 de la ruta 5 Norte.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cuatro-alumnos-del-inba-siguen-hospitalizados-tras-explosion-registrada-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piratas-frente-a-las-costas-de-caldera-sujetos-secuestraron-embarcacion
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cuatro-alumnos-del-inba-siguen-hospitalizados-tras-explosion-registrada-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piratas-frente-a-las-costas-de-caldera-sujetos-secuestraron-embarcacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/al-menos-dos-personas-fallecidas-y-40-lesionadas-deja-volcamiento-de-bus-en
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L a Justicia de Perú anuló el 
juicio por lavado de acti-
vos y organización criminal 
contra la líder de Fuerza 

Popular y excandidata presiden-
cial, Keiko Fujimori, hija del expre-
sidente Alberto Fujimori, y otros 
coacusados en el marco del caso 
"Cócteles".
El poder judicial adoptó esta medi-
da tras la  sentencia del Tribunal 
Constitucional que anuló la acusa-
ción contra el exdirigente de Fuerza 
Popular, José Chlimper, en el marco 
de este mismo caso.
La Justicia tendrá que subsanar 
cualquier error procesal y la causa 
regresará a la etapa de control 

de acusación para los más de 30 
coacusados, entre los que se en-
cuentran además de Chlimper y 
Fujimori, su exmarido Mark Vito, así 
como los exdirigentes de Fuerza Po-
pular Jaime Yoshiyama, Pier Figari 
y Ana Hertz.
El caso "Cócteles", que recibe el 
nombre de los eventos que Fuerza 
Popular organizó para recaudar 
fondos para las campañas presi-

denciales de Fujimori, se remonta a 
2016 y trata sobre la financiación 
irregular de sus fallidas campa-
ñas.
Según la hipótesis fiscal, durante 
las campañas para las elecciones 
de 2011 y 2016,  Fuerza Popular 
realizó una serie de eventos de 
recaudación de fondos, denomi-
nados cócteles, para financiar las 
campañas. Se trataba de fastuosas 

cenas que servían de fachada para 
"blanquear" dinero que entraba de 
forma irregular desde otras empre-
sas.
A dicha estrategia se le conoció 
como el  "pitufeo", que consiste en 
el fraccionamiento ilícito de apor-
taciones en pequeñas cuantías por 
parte de diferentes personas para 
evitar la detección por parte de los 
mecanismos de control del sistema 
bancario.
Entre los aportes investigados 
está  1 millón de dólares de la 
constructora brasileña Odebre-
cht. También figura un aporte de 
Credicorp, el mayor grupo financie-
ro de Perú.

Justicia peruana anuló juicio contra 
Keiko Fujimori y otros 30 acusados por 
corrupción

Poder Judicial adoptó la medida tras sentencia del Tribunal 
Constitucional que anuló la acusación contra el exdirigente 
de Fuerza Popular, José Chlimper, en el caso Cócteles.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/justicia-peruana-anulo-juicio-contra-keiko-fujimori-y-otros-30-acusados-por
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E l presidente electo de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, 
aseguró que se reunirá 
"muy rápidamente" con 

el mandatario de Rusia,  Vladimir 
Putin, una vez que asuma el car-
go el 20 de enero, con el objetivo 
de abordar el fin de la guerra con 
Ucrania.
"Sólo hay una estrategia (para 
acabar con la guerra) y depende 
de Putin. Puedo imaginar que no 
está entusiasmado con cómo han 
ido las cosas, porque tampoco 
han ido precisamente bien para 
él", manifestó el magnate republi-
cado en una entrevista concedida a 
Newsmax.
"Sé que quiere reunirse y voy a 

reunirme con él muy rápidamen-
te. Lo habría hecho antes, pero 
francamente, hay que estar en 
el cargo. Para algunas cosas, 
hay que estar ahí", señaló Trump, 
quien describió como "horrible" la 
guerra en Ucrania, desatada por la 
orden de invasión dada en febrero 
de 2022 por Putin.
Así, especificó que  "los soldados 
han sido barridos a niveles no vis-
tos ciertamente desde la Segunda 
Guerra Mundial". "Eso incluye a 

soldados rusos", recalcó, antes de 
añadir que "Ucrania está siendo 
diezmada y los soldados ucrania-
nos mueren en grandes cifras".
"Todas las ciudades parecen lu-
gares de demolición", valoró, al 
tiempo que criticó que el patrimo-
nio histórico está sufriendo. "La 
historia está siendo asesinada. Es 
algo que no debería haber pasado", 
puntualizó Trump, quien reiteró que 
la guerra no habría estallado si él 
hubiera estado en la Casa Blanca 

en lugar de Joe Biden.
"Yo hubiera entrado en una sala 
con Zelenski y Putin y hubiéramos 
logrado un acuerdo. Incluso si no 
hubiéramos logrado un acuerdo, 
esto no hubiera pasado", pun-
tualizó el presidente electo, que 
atribuyó lo sucedido a una "enorme 
incompetencia" por parte de Biden.
En este sentido, hizo hincapié en 
que esta postura del presidente 
saliente  "es el único motivo por 
el que la guerra está teniendo 
lugar". Por último, Trump volvió a 
prometer que, una vez que llegue 
a la Casa Blanca, hará "todo lo po-
sible para pararlo -en referencia al 
conflicto-, por ambos países".

Trump anuncia reunión "muy rápida" 
con Putin por "horrible" guerra en 
Ucrania

"Sólo hay una estrategia (para acabar con la guerra) y 
depende de Putin", dijo el presidente electo de Estados 
Unidos en una entrevista a un medio norteamericano.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-anuncia-reunion-muy-rapida-con-putin-por-horrible-guerra-en
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Francisco "Chaleco" López sigue 
destacando en este Rally Dakar 
2025. El chileno volvió a ganar una 
etapa en la modalidad de vehículos 
SSV y ya suma cuatro en esta edi-
ción de la competencia más extre-
ma del planeta.
Este martes, el piloto curicano se 
adjudicó la especial de 357 kiló-
metros con un tiempo de tres horas 
38 minutos y 10 segundos.
De esta manera, el nacional se 
mantiene tercero en la clasifica-
ción general, aunque le recortó 
nueve minutos al segundo, que es el 
francés Xavier de Soultrait. Ahora 
el criollo está a 18 minutos de ese 
puesto en la tabla global.
En tanto, en motos,  José Ignacio 

Cornejo terminó sexto, a cuatro 
minutos y 54 segundos del gana-
dor de la jornada, que fue el argen-
tino Luciano Benavides. En la Gene-
ral, el iquiqueño continúa séptimo.

CLASIFICACIÓN SVS
1° Francisco López 3h38'10'' 
2° Brock Heger a 1'11'' 
3° Jeremías González a 2'14''

GENERAL SVS
1° Brock Heger 51h13'20'' 
2° Xavier de Soultrait a 1h49'53'' 
3° Francisco López a 2h07'38''

CLASIFICACIÓN MOTOS
1° Luciano Benavides 3h15'38'' 
2° Adrien Van Beveren a 01'54'' 
3° Daniel Sanders 03'04'' 
6° José Ignacio Cornejo a 04'55''

GENERAL MOTOS
1° Daniel Sanders 47h45'34 
2° Tosha Shareina a 14'45'' 
3° Adrien Van Beveren a 20'21'' 
7° José Ignacio Cornejo a 55'23''

Francisco "Chaleco" López gana otra 
etapa y se mantiene en el podio de los SSV 
en el Rally Dakar

En  Colo-Colo se vive toda una po-
lémica porque  Maximiliano Fal-
cón continúa sin aparecer en los 
entrenamientos de pretemporada 
junto a sus compañeros.
Y el lunes, el técnico de los al-
bos,  Jorge Almirón, volvió a refe-
rirse al tema y en conversación con 
ESPN F90 Chile expresó que  "es 
un jugador muy importante en el 
vestuario y para mí sigue siendo 
jugador de Colo-Colo, mientras 
tenga contrato. No opinaré de 
otra manera".
Además, reconoció que el defensa 
chileno  Sebastián Vegas es una 
opción en el equipo y que eso "era 
independiente estuviera o no Fal-
cón".
En otro tema, abordó la Supercopa 
ante Universidad de Chile y los pro-
blemas para su desarrollo, aunque 

de momento se disputaría a parti-
do único en La Serena: "Me hubiese 
gustado un ida y vuelta, pero es-
tamos también dispuestos a ju-
gar en el Nacional, dividir las hin-
chadas. ¿Cómo no vamos a estar 
a la altura de eso los dos equipos 
más populares del país?".
Respecto al empate a 1 en el amis-

toso por la Serie Río de la Plata, 
sostuvo que "ante Peñarol, semi-
finalista de la Copa Libertadores, 
aquí de local, la cancha no estaba 
en las mejores condiciones, se 
hizo un partido bastante peleado. 
Tuvimos poca profundidad, pero 
es lógico en el primer partido".
Por último, Almirón confirmó su 

intención de continuar en los al-
bos, diciendo que  "me encantaría 
estar mucho tiempo en el club 
porque estoy contento. Siento que 
el equipo puede crecer más, que 
tenemos jugadores que son refe-
rentes, me siento identificado con 
ellos. Hay muchas cosas por ha-
cer, y eso me entusiasma".

Jorge Almirón y Supercopa ante la U: "Me hubiese gustado un ida y 
vuelta"

El DT albo también habló de 
Falcón, diciendo que "es un 
jugador muy importante en 
el vestuario y para mí sigue 
siendo jugador de Colo-Colo, 
mientras tenga contrato".

Este martes, el piloto 
curicano se adjudicó la 
especial de 357 kilómetros 
con un tiempo de tres horas 
38 minutos y 10 segundos.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/jorge-almiron-y-supercopa-ante-la-u-me-hubiese-gustado-un-ida-y-vuelta
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/francisco-chaleco-lopez-gana-otra-etapa-y-se-mantiene-en-el-podio-de-los
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Cristian Garin (150° del ranking 
ATP) está tomando un segundo 
aire en su carrera en este  Abierto 
de Australia 2025, primer Grand 
Slam de la temporada. Tras supe-
rar la qualy, debutó con un brillante 
triunfo en el cuadro principal del 
major oceánico.

El "Tanque" derrotó por un aplas-
tante 7-5, 6-1 y 6-2, tras dos horas 
y tres minutos de partido, al com-
plicado croata  Borna Coric (87°) 
quien, si bien ha perdido posiciones 
por diversas lesiones, llegó a ser 
12 del mundo en 2018 y campeón 
del Masters 1000 de Cincinnati en 

2022.
El primer set estuvo bastante pa-
rejo y los dos jugadores fueron 
manteniendo de manera firme sus 
servicios. Parecía que todo se iba a 
definir en un tiebreak, pero el chile-
no quebró en el undécimo game y 
en el siguiente no tuvo problemas 
para cerrar.
El segundo episodio no pudo co-
menzar mejor para "Gago", por-
que  consiguió dos rupturas con-
secutivas y se puso 3-0 arriba. 
Y si bien entregó su servicio en el 
cuarto, no importó, porque volvió 
a romper el saque del balcánico en 
el siguiente. Pero eso no fue todo, 
porque abrochó la manga con otro 
break en el séptimo.
En el tercer capítulo ambos conser-
varon sus turnos y tras el quinto, 

el croata pidió asistencia médica, 
aunque regresó a la pista. En la re-
anudación, el campeón de Roland 
Garros junior 2013 quebró en el 
sexto y después sentenció todo 
con otra ruptura en el octavo.
De esta manera, Garin sigue avan-
zando en Australia y  volvió a ga-
nar en un cuadro principal de un 
Grand Slam después de casi dos 
años y medio. Su último festejo 
había sido en el US Open 2022 ante 
el checo Jiri Lehecka. Además, está 
subiendo de momento al casillero 
131° en el ranking en vivo.
En segunda ronda, el "Tanque" 
tendrá un durísimo duelo, pues 
desafiará al 4 del planeta, el esta-
dounidense  Taylor Fritz, quien no 
tuvo problemas para eliminar a 
su compatriota Jenson Brooksby 
(sin ranking) por parciales de 6-2, 
6-0 y 6-3. Ante el norteamericano, 
"Gago" está 2-1 abajo en el histo-
rial, con derrotas en tercera ronda 
del Masters 1000 de Madrid 2023 y 
semifinales del ATP 250 de Múnich 
2024, y victoria en cuartos de final 
del ATP 250 de Houston 2022. Será 
la primera vez que choquen sobre 
superficie dura.

Cristian Garin aplastó al croata Borna 
Coric en su debut en el Abierto de 
Australia

El "Tanque" derrotó por un 
aplastante 7-5, 6-1 y 6-2, tras 
dos horas y tres minutos de 
partido, al complicado croata 
(87°), quien llegó a ser 12 del 
mundo durante el 2018.

El fin de semana recién pasado, el 
delantero nacional  Ben Brereton 
Díaz ni siquiera fue convocado la 
goleada por 3-0 que le propinó 
Southampton a Swansea City por 
FA Cup, alimentando los rumores 
sobre su inminente salida.
Si bien, el chileno llegó con cartel de 
figura, considerando los casi 8 mi-
llones de euros que pagó el cuadro 
albirrojo por sus servicios, lo cierto 
es que el seleccionado ha estado le-
jos de responder a las expectativas.
De hecho, ha visto acción en ape-
nas 13 partidos de la actual tem-
porada, sin poder marcar ningún 
gol, situación que lo relegó en un 
primer momento al banco de su-
plentes y, ahora, sólo es citado de 
vez en cuando por el técnico Ivan 
Juric.
A pesar de estos pésimos núme-
ros, su nombre ha sido vinculado 
durante las últimas semanas a 
tres equipos que militan en la EFL 
Championship:  Sheffield United, 
Sunderland y Blackburn Rovers.
Si bien "Big Ben" estaría dispuesto 
a marcharse cedido de los santos, 
Daily Mail aseguró que  el atacan-
te puso como única condición que 
su destino sea Sheffield, elenco 
donde brilló el primer semestre de 
2024, aportando con seis goles y 
una asistencia.

Desde el medio británico explica-
ron que el oriundo de Stoke busca-
ría no sólo tener regularidad en la 
cancha, sino también estabilidad 
familiar, considerando que está 
esperando a su segundo hijo con 
su pareja Kimberley Abbott y como 
el estadio de los blades le queda a 
escasos 13 kilómetros de su actual 

club, sería el destino predilecto 
para el ariete.
De todas formas, en la publicación 
aclararon que en caso de una ne-
gativa a la oferta de la escuadra 
rojinegra, Brereton se mantendría 
en Southampton hasta terminar 
la temporada y que evaluará su 
futuro en el verano europeo.

Ben Brereton habría pedido a dirigencia del Southampton ser 
enviado a Sheffield United

El delantero chileno-
inglés ha visto acción 
en apenas 13 partidos 
de la actual temporada 
de la Premier League 
de Inglaterra, sin poder 
marcar ninguna anotación 

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-garin-aplasto-al-croata-borna-coric-en-su-debut-en-el-abierto-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ben-brereton-habria-pedido-a-dirigencia-del-southampton-ser-enviado-a
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Este martes se pudo confirmar que 
la cantante inglesa-albanesa,  Dua 
Lipa, se encuentra en Chile como 
parte de compromisos comerciales.

En específico,  la artista grabará 
comerciales relacionados a un 
perfume, por lo que permanecería 
cerca de una semana en suelo na-

cional.
Para ello, trascendió que la cantan-
te de «Be the one» filmaría tanto 
en locaciones ubicadas en  Santia-

go como en  San Pedro de Ataca-
ma.
Y fue recién este martes cuando 
usuarios de redes sociales compar-
tieron registros que muestran a 
Dua Lipa en nuestro país.
De hecho, una instantánea publica-
da en X la muestra en el embalse El 
Yeso.
Algunos afortunados pudieron fo-
tografiarse junto a la cantante en 
este emblemático sector del Cajón 
del Maipo, en la Región Metropoli-
tana.
También se confirmó que  la britá-
nica tomó un avión en horas de la 
mañana de este martes rumbo a 
Calama, desde donde iniciará su 
viaje a San Pedro de Atacama.
Cabe recordar que ésta es la segun-
da vez que Dua Lipa visita Chile, 
siendo la primera el año 2022, en el 
marco de su gira «Future Nostal-
gia Tour».

La artista inglesa-albanesa 
grabará comerciales rela-
cionados a un perfume, por 
lo que permanecería cerca 
de una semana en suelo 
nacional.

Si bien, la cocina fue el tema central 
del programa de Chilevisión,  «Top 
Chef VIP», lo cierto es que muchos 
de los comentarios que se genera-
ban traspasaban los alimentos.
En específico, uno de los temas más 

recurrentes que abordaban los tele-
videntes decía relación con el cons-
tante coqueteo entre una partici-
pante y un chef.
Hablamos de la influencer  Disley 
Ramos y el cocinero  Benjamín 

Nast, quienes ni siquiera 
hacían el intento por ocul-
tar el flirteo entre ambos.

Y como nadie sabía si lo que trans-
mitían en pantalla era real o sólo 
un juego, los rumores comenzaron 
a disiparse durante una entrevista 
a la actriz de profesión.

En el programa web de Pamela 
Díaz, «Sin editar», se le consultó por 
el tema, confesando que sí tenían 
"onda", pero que finalmente no se 
concretó nada.
“No (pasó) nada, o sea, teníamos 
conexión, sí”, dijo. Al ser consulta-
da si se habían besado, la ex con-
cursante de «Top Chef VIP» indicó 
que "este programa está grabado 
y nosotros tuvimos mucha onda, 
pero sólo en programa".
"Era algo muy televisivo, no más, 
no era algo externo”, dijo Ramos.
También contó que "cuando el 
programa terminó, sí tuvimos 
una conexión, un poquito, pero 
no fue más allá. Tuvimos una cita 
una vez".
No obstante, reiteró que  "no pasó 
nada y no pasó más allá" porque 
el chef aún estaría interesado en su 
ex pareja y porque la actriz tenía un 
viaje programado.
“Tenía un viaje y cosas que hacer. 
Quizás mis metas eran otras en 
ese sentido y no aguantó mucho 
mi compadre y volvió (con su ex). 
No era para mí", sentenció.

Disley Ramos desclasifica cita con chef Benjamín Nast: "Sí 
tuvimos una conexión"

Fotografía confirma presencia de Dua 
Lipa en Chile: estuvo en el Cajón del Maipo

Como nadie sabía si lo que transmitían en pantalla era real o sólo un 
juego, los rumores comenzaron a disiparse durante una entrevista a la 
actriz de profesión.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fotografia-confirma-presencia-de-dua-lipa-en-chile-estuvo-en-el-cajon-del
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/disley-ramos-desclasifica-cita-con-chef-benjamin-nast-si-tuvimos-una
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Los días 24 y 25 de enero se llevará 
a cabo el  Festival de Las Condes, 
certamen que ya dio a conocer su 
parrilla definitiva para este año.
El evento –que ahora será transmi-
tido por Chilevisión– tendrá como 
animadores a la dupla conformada 

por  Diana Bolocco y Cristián Ri-
quelme.
Respecto a la parrilla de artistas 
que se presentará en el escenario 
del Parque Padre Hurtado tendrá 
como uno de sus números fuertes 
a Alex Ubago.

El músico español regresa a nuestro 
país en el marco de su gira interna-
cional donde está celebrando 20 
años de trayectoria artística.
El otro nombre fuerte es el de  Pa-
loma San Basilio, quien promete 
llenar de nostalgia al público con 

sus más grandes clásicos de su re-
pertorio.
La parrilla artística se completa con 
otros artistas chilenos, como Karen 
Paola, quien regresó a fines del 
2023 a la música, incluso recorrien-
do el país.
Otro de los números fuertes del Fes-
tival de Las Condes será  Américo, 
quien promete desde ya hacer bai-
lar a todo el público presente con 
sus variados estilos.
Respecto a los humoristas, el pla-
to fuerte será  Bombo Fica, quien 
intentará hacer reír al público de 
Las Condes. El otro es  Juan Pablo 
Flores, ex integrante del «Club de 
la Comedia», que regresa a los es-
cenarios tras años de alejamiento.
Además, el festival tendrá una par-
ticipación especial de Emilia Dides, 
la Miss Universo Chile 2024, quien 
será invitada de honor al certamen.

Dan a conocer la parrilla de artistas que se presentará en el 
Festival de Las Condes 2025

El evento –que ahora será 
transmitido por las pantallas 
de Chilevisión– tendrá 
como animadores a la dupla 
conformada por Diana 
Bolocco y Cristián Riquelme.

Luego de una serie de rumores que 
hablaban de la partida del perio-
dista y notero del matinal «Contigo 
en la mañana», Luis Ugalde, final-
mente se confirmó la noticia.
Y fue nada más ni nada menos que 
el propio conductor del espacio, Ju-
lio César Rodríguez, quien lo hizo a 
través de un mensaje publicado en 
redes sociales.
"Ahora nos tocó celebrar. Son 5 
años liderando las mañanas de 
la TV chilena… es un tremendo 
equipo Hermoso, además, com-
partir con Monserrat Álvarez y 
Luis Ugalde, que parten a nuevos 
desafíos… la TV es así", dijo JC.
"Por un 2025 lleno de alegrías y 
satisfacciones. Gracias equipo", 
agregó.
Cabe hacer presente que junto al 
mensaje, también compartió foto-
grafías de lo que fue la despedida 
de estos dos queridos rostros del 

matinal de Chilevisión.
De momento, lo que se sabe es que 

el ahora ex notero de «Contigo en la 
mañana» firmará por Mega, asu-

miendo el espacio  «Meganoticias 
Alerta» los fines de semana.

El periodista Luis Ugalde deja su trabajo 
como notero del matinal de Chilevisión

Su salida de «Contigo en la 
mañana» se daría en el marco 
de un acuerdo al que habría 
llegado con Mega, donde 
asumiría la conducción de 
«Meganoticias Alerta» los 
fines de semana.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/dan-a-conocer-la-parrilla-de-artistas-que-se-presentara-en-el-festival-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-periodista-luis-ugalde-deja-su-trabajo-como-notero-del-matinal-de
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